

Editorial

Continuando con el propósito de brindar contenido socio-jurídico que contemple elementos de actualidad temática que conlleven una formación integral y sean de interés para el lector, la revista Iustitia de la División de Ciencias Jurídicas de la Universidad Santo Tomás de Bucaramanga, presenta a la comunidad científica y académica la edición 2024-1.

Se relaciona el artículo titulado “La nueva jurisdicción agraria: campesinos y una reflexión sobre la teoría actual de los sujetos procesales”, de los estudiantes de la Universidad Santo Tomás, Diego Alain Navajas Barrera, Juan Felipe Pineda Ravelo, María Camila Brito Mendoza, Andrés Mauricio Mariño Buitrago y Diego Felipe Aparicio González, en el que se desarrolla una crítica hacia la creación de la jurisdicción agraria en Colombia frente a la sostenibilidad ambiental y procesal, y el papel que funge el campesinado en su calidad de sujeto de especial protección ante una eventual controversia.

Prosiguiendo con la presente exposición investigativa se incorpora el trabajo del abogado magíster Camilo Ernesto Ojeda Amaya, titulado “Dinámicas de supervisión administrativa: perspectivas regulatorias, colaboración y desafíos”, en el que se analiza la representación del Estado frente a las actividades económicas y la necesidad de generar un camino de independencia frente a otras entidades que hacen la vigilancia y control sin que existan posibles influencias que lleguen a impedir la eficiencia y calidad en las actuaciones administrativas y su evolución de la economía colombiana.

Desde Nicaragua y como aporte al sistema judicial tributario se incorpora el trabajo de la licenciada Arlyn Amalia Solorzano Avendaño, titulado “Los servicios intragrupos del ordenamiento jurídico nicaragüense”, en el que se expone la necesidad de una regulación óptima con el propósito de evitar imparcialidades en la toma de medidas que puedan afectar la economía de las empresas.

De otra parte, el autor y abogado tributarista guatemalteco Ángel Estuardo Menéndez Ochoa, presenta el resultado de la investigación titulada “La tributación ambiental en Guatemala”, en el que aborda la aplicación del derecho tributario en pro de la defensa de los bienes jurídicos entre otras finalidades y el desarrollo de políticas públicas medioambientales como instrumento de coacción social.

Se incluye el aporte reflexivo del doctor Joaquim Goncalves Do Espírito Santo, titulado “La inclusión de valoraciones morales y conceptos indeterminados en el derecho positivo como mecanismo degradador de la autonomía privada”, en el que se observa cómo la moralidad y algunas concepciones pueden llegar a darle cierta subjetividad al derecho tradicional, lo que podría afectar la interpretación de este y caer en arbitrariedades que posiblemente llevan a la inseguridad jurídica.

Por último, desde el constitucionalismo se incluye el trabajo titulado “El problema de la legitimidad del control de constitucionalidad: Posibilidades desde la interpreta-

ción habermasiana”, por el abogado magíster Diego Mauricio Molina Montealegre, quien desarrolla este artículo desde una perspectiva filosófica, generando un debate académico sobre la legitimidad de este medio de control a partir de varios autores, terminando con la interpretación del filósofo y sociólogo alemán Jürgen Habermas.

Confiados de que la composición de esta edición genere una perspectiva de academia que promueva la discusión científica e investigativa y el interés de los lectores en el avance y generación de nuevo conocimiento.

Cesar Augusto Romero Molina
Editor